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Câmara Municipal de Mação  
 

Acta N.º 8 / 2018 
30 de Abril de 2018 

 
---------------------------------------------LOCAL- -------------------------------------------------------------- 

Sala de reuniões da Câmara Municipal, no Edifício dos Paços do Concelho. 

---------------------------------------------INICIO---------------------------------------------------------------- 

14:30 horas. Verificada a existência de quórum, o Sr. Presidente declarou aberta a 

reunião. 

------------------------------------------ORDEM DE TRABALHOS----------------------------------------- 

A Ordem de Trabalhos desta reunião é a seguinte: 

1) Aprovação da acta da reunião anterior 

2) Apreciação de correspondência recebida e respetivas deliberações, quando 

necessárias. 

3) Análise e eventual ratificação de decisão sobre solicitação da Câmara Municipal 

de Abrantes. 

4) Análise e eventual ratificação de decisão sobre pedido do BNI de Abrantes. 

5) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Liga dos Combatentes. 

6) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Cultural Os 

Maçaenses. 

7) Análise e eventual deliberação sobre pedidos de apoio da Associação Ares do 

Pinhal. 

8) Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Grupo Desportivo e 

Recreativo de Carvoeiro. 

9) Análise e eventual deliberação sobre pedido de Tiago Alves Policarpo. 

10)Análise e eventual deliberação sobre pedido de utilização de Pavilhão Municipal. 

11)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Nacional de 2cv 

Cross. 

12)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Comercial e 

Empresarial de Abrantes, Constância, Mação, Sardoal e Vila de Rei. 

13)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Liga Regional de Melhoramentos 

de Ortiga. 

14)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação Mac TT. 
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15)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio do Centro de Solidariedade 

Social Nª Srª. Das Dores de Ortiga. 

16)Análise e eventual deliberação sobre pedido da Associação de Festas e 

Melhoramentos de Amêndoa. 

17)Discussão e votação de requerimento de Sérgio Paulo Dias Martins. 

18)Discussão e votação de proposta de Protocolo a celebrar com a Universidade do 

Porto 

19)Discussão e votação de conta final da empreitada “Requalificação do Acesso Sul 

a Mação. 

20)Análise e eventual deliberação sobre pedido de apoio da Junta de Freguesia de 

Envendos. 

21)Análise e eventual deliberação sobre pedido de cedência de lote na Zona 

Industrial de Cardigos 

22)Aquisição de terreno em Castelo – Identificação matricial 

23)Discussão e votação do Relatório Final do Concurso Público para Concessão da 

Exploração do Bar da Praia Fluvial de Cardigos. 

24)Discussão e votação do Relatório Final do Concurso Público para Concessão da 

Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro. 

25)Discussão e votação de abertura de procedimento para Concurso Público para 

Fornecimento de Refeições Escolares para o ano letivo 2018/2019. 

26) Discussão e votação de pedidos de pagamento de faturas de água em prestações 

dos consumidores: 

- Patrícia Maria Ribeiro da Costa Silva - Pereiro 

- Probeira – Produtos Alimentares da Beira, Lda. 

27)Apreciação de requerimentos e pedidos de licenciamento de obras particulares. 

- José Manuel Correia Diogo – Reconstrução de moradia unifamiliar 

     - Maria de Jesus Marques – reconstrução de moradia unifamiliar (incêndios de 2017) 

     - Delfim Jacinto – reconstrução de moradia unifamiliar (incêndios de 2017) 

28)Outros assuntos. 
-------------------------------ACTA DA REUNIÃO ANTE RIOR------------------------------------------- 

Aprovada por unanimidade, a acta da reunião anterior, tendo sido dispensada a leitura da 

mesma em virtude de terem sido enviadas fotocópias a todos os membros com a devida 

antecedência. 

---------------------------------------------DISPONIBILIDADES----------------------------------------- - 
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A Câmara tomou conhecimento do Resumo Diário da Tesouraria n.º 80, respeitante ao 

dia 27 de abril de 2018, cujos resultados demonstram: Operações Orçamentais: 

291 406,12€ (duzentos e noventa e um mil, quatrocentos e seis euros e doze cêntimos); 

Operações Não Orçamentais: 75 260,21€ (setenta e cinco mil, duzentos e sessenta 

euros e vinte e um cêntimos). 

--------------------------------------------------ARSLVT---------------------------------------------------

VERIFICAÇÃO DO CUMPRIMENTO DOS TURNOS E HORÁRIOS DA S FARMÁCIAS 

DO TRIÉNIO 2015-2016-2017. 

Foi presente a reunião ofício da Administração Regional de Saúde de Lisboa e Vale do 

Tejo (ARSLVT), que remeteu a lista das farmácias do Concelho de Mação, no âmbito da 

verificação do cumprimento dos turnos e horários no triénio 2015-2016-2017 e o 

respetivo resultado. 

-------------------------ASSOCIAÇÃO DESPORTIVA DE M AÇÃO--------------------------------

CONVITE 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Associação Desportiva de Mação, datado 

de 26 de abril de 2018, onde endereça convite ao Executivo Camarário, a estar presente 

na Cerimónia de entrega da Taça, Medalhas e Faixas de Campeão 2017/2018, no 

próximo dia 06 de maio. 

--------------------------------------- H SARAH TRA DING LDA ---------------------------------------

MATERIAL RECOLHIDO 1º TRIMESTRE 2018 

A Câmara tomou conhecimento de documento da empresa H Sarah Trading Lda, onde 

informa que o total de recolhas no 1º trimestre de 2018, no Concelho de Mação, foi de 

1529 kg. 

------------------------------ ASSEMBLEIA MUNICIPAL  DE LISBOA ------------------------------

MOÇÃO “PELA DEFESA E DESPOLUIÇÃO DO RIO TEJO” (BE) 

Foi presente a reunião correio eletrónico da Assembleia Municipal de Lisboa, datado de 

10 de abril de 2018, onde é dado conhecimento que a mesma aprovou por unanimidade 

a Moção n.º 012/02 – “Pela defesa e despoluição do Rio Tejo” (BE). 

---------------------------- CÂMARA MUNICIPAL DE AB RANTES --------------------------------

EMPRÉSTIMO DE INSTRUMENTOS 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Câmara Municipal de Abrantes, 

datado de 13 de abril de 2018, no qual solicitam ao Canto Firme/Firmação e à SFUM o 

empréstimo de alguns instrumentos, para as comemorações do 25 de abril, no 
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Tramagal, no âmbito do Projeto da Academia de Músicos de Abrantes. A decisão 

tomada previamente foi ratificada por unanimidade. 

------------------------------------------ BNI DE ABRANTES ------------------------------------------- - 

PEDIDO DE ESPAÇO PARA REUNIÃO 

Foi presente a reunião correio eletrónico do Business Network International (BNI), 

datado de 18 de abri de 2018, solicitando a cedência de espaço do Centro de Negócios 

na Zona Industrial de Mação, para reunião do Grupo de empresários BNI de Abrantes, 

no dia 24 de abril de 2018. A decisão tomada previamente foi ratificada por 

unanimidade. 

------------------------------------- LIGA DOS COMB ATENTES -------------------------------------- 

AQUISIÇÃO DE LIVRO “MONUMENTOS AOS COMBATENTES DA G RANDE 

GUERRA E DO ULTRAMAR” 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Liga dos Combatentes, datado 

de 16 de abril de 2018, onde solicitam à Câmara a aquisição de alguns exemplares do 

Livro “Monumentos aos Combatentes da Grande Guerra e do Ultramar” em 

representação dos monumentos existentes no Concelho de Mação, ao preço unitário de 

30,00€, tendo uma redução de 10% na aquisição de 10 exemplares e de 20% na 

aquisição de 20 ou mais.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta para aquisição de 10 exemplares 

do referido livro, o que perfaz o montante de 270,00€. A proposta foi aprovada por 

unanimidade. Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da ata para execução 

imediata. 

------------------------------GRUPO CULTURAL “OS MA ÇAENSES”----------------------------- 

PEDIDO DO AUDITÓRIO ELVINO PEREIRA 

Foi presente a reunião, correio eletrónico do Grupo Cultural “Os Maçaenses”, datado de 

23 de abril 2018, onde solicitam a cedência do Auditório Elvino Pereira, no próximo dia 

27 de maio, a partir das 15h00, para realização de Sarau de Danças, bem como de 

transporte para 25 elementos de um grupo do Entroncamento, no referido dia.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 6, “pedido Grupo Cultural os 

Maçaenses”. Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 
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• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.” ”. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

------------- ARES DO PINHAL, ASSOCIAÇÃO PARA A INC LUSÃO SOCIAL ------------ 

PEDIDOS DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Ares do Pinhal, Associação para a Inclusão 

Social, datado de 20 de abril de 2018, no qual solicitam apoio para a realização da “I 

Trail Ares do Pinhal – Prof. José Maia Marques”, no dia 26 de maio. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 7, “pedido de apoio da Associação 

Ares do Pinhal”. Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.” ”. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

------------------ GRUPO DESPORTIVO E RECREATIVO DE CARVOEIRO ----------------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício do Grupo Desportivo de Carvoeiro, datado de 

19 de abril de 2018, onde é solicitado apoio para a realização da 1ª Feira Desportiva e 

Gastronómica da Vila do Carvoeiro, a realizar de 15 a 17 de junho próximo. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 8, “pedido de apoio do Grupo 
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Desportivo e Recreativo de Carvoeiro”. Entendo que as associações devem ser 

apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter 

em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.” ”. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------- TIAGO ALVES POL ICARPO -------------------------------------- 

PEDIDO DE CASA PARA ESTUDANTES 

Foi presente a reunião, correio eletrónico datado de 17 de abril de 2018, de Tiago Alves 

Policarpo, aluno do 1º ano de enfermagem da Escola Superior de Saúde de Santarém, 

no qual solicita a disponibilização da casa da Autarquia para 4 estudantes, no âmbito da 

realização de estágio em Mação, a decorrer nos próximos meses de junho e julho. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado, 

como tem sido hábito em outras situações idênticas. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------------- JOÃO BRAG ANÇA ------------------------------------------- 

PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DO PAVILHÃO MUNICIPAL 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico de João Bragança, datado de 13 

de abril de 2018, no qual solicita a utilização do Pavilhão Municipal para a prática de 

Karaté, a ter início em data coincidente com o próximo ano letivo escolar. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado, 

salientando que seria mais uma modalidade disponível no Concelho de Mação. 

A proposta foi aprovada por unanimidade, não devendo colocar em causa a prática das 

modalidades já existentes. 

-------------------------- ASSOCIAÇÃO NACIONAL DE 2 CV CROSS --------------------------- 

PEDIDO DA PISTA DA BOAVISTA 

Foi presente a reunião, correio eletrónico da Associação Nacional de 2cv Cross, datado 

de 27 de abril de 2018, onde é solicitada a disponibilização da Pista da Boavista nos 

dias 19 e 20 de maio próximo, para a realização de testes e ensaios nas viaturas de 
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POP CROSS. Mais solicitam um ponto de tomada de eletricidade e água e o acesso aos 

WCs. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 11, “pedido de apoio da Associação 

Nacional de 2cv Cross”. Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas 

responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.” ”. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

ASSOCIAÇÃO COMERCIAL E EMPRESARIAL - ABRANTES, CONS TÂNCIA, 

SARDOAL, MAÇÃO, VILA DE REI ----------------------- ------------------------------------------- 

PEDIDO DE SALA PARA FORMAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Associação Comercial e 

Empresarial de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei, datado de 18 de 

abril de 2018, no sentido de lhe ser disponibilizada sala para realização de uma ação de 

formação designada “Ergonomia e movimentação manual de cargas” para os 

empresários de Mação e seus colaboradores. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado, 

sugerindo a utilização da sala nas antigas instalações dos Bombeiros Voluntários de 

Mação. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 12, “pedido da Associação Comercial 

e Empresarial de Abrantes, Constância, Sardoal, Mação e Vila de Rei”. Entendo que as 

associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa 

cultura, mas devemos ter em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 
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efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.”  

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------------- LIGA REGIONAL DE MELHORAMENTOS DE  ORTIGA ---------------------- 

PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DO PAVILHÃO JOSÉ MAIA MARQUES 

Foi presente a reunião, correio eletrónico da Liga Regional de Melhoramentos de Ortiga, 

datado de 16 de abril de 2018, no qual é solicitada a utilização do Pavilhão José Maia 

Marques, para a realização de um jogo de Futsal promovido pelo grupo de Ortiga, com 

uma equipa de Avis, no próximo dia 6 de maio, entre as 9h00 e as12h00. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 13, “pedido da Liga Regional de 

Melhoramentos de Ortiga”. Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo 

elas responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.”  

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

-------------------------------- ASSOCIAÇÃO MAC TT MAÇÃO --------------------------------- 

PEDIDO DE UTILIZAÇÃO DOS OUTDOOR DA A23 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Associação MAC TT Mação, 

datado de 26 de abril de 2018, onde solicita a autorização para utilização dos outdoors 

situados junto à A23, de 03 de maio a 03 de junho próximo, a fim de promover a 

realização da 3ª prova do Campeonato Portugal de Trial 4x4 Mação 2018.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se apoiar o solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 
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“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 14, “pedido da Associação MacTT”. 

Entendo que as associações devem ser apoiadas, sendo elas responsáveis pelo 

perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.”  

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

------ CENTRO DE SOLIDARIEDADE SOCIAL Nª SRª DAS DO RES DE ORTIGA ------ 

PEDIDO DE APOIO 

Foi presente a reunião, ofício do Centro de Solidariedade Social Nª Sraª das Dores de 

Ortiga, datado de 10 de abril de 2018, onde é solicitado, no âmbito da ampliação ERPI – 

Procº nº5/2017, lhe seja concedida isenção total ou parcial para o custo do referido 

alvará, bem como a direção de fiscalização da obra seja da responsabilidade de um 

técnico da Câmara.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela referiu que se pudesse responder positivamente a 

ambas as solicitações, sendo que, relativamente à isenção total ou parcial do custo do 

alvará, ficará o seu pagamento suspenso até deliberação da Assembleia Municipal. 

Os pedidos foram aprovados por unanimidade. 

---------- ASSOCIAÇÃO DE FESTAS E MELHORAMENTOS DE AMÊNDOA ----------- 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de correio eletrónico da Associação de Festas e 

Melhoramentos de Amêndoa, datado de 27 de abril de 2018, no qual é solicitado apoio 

na cedência de 2 barracas pequenas e 1 barraca dupla (maior), para realização da Festa 

Anual da Santa Cruz, nos próximos dias de 5 e 6 de maio, no largo da Igreja de 

Amêndoa. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela referiu que se pudesse apoiar a Associação quanto ao 

solicitado. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 

“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 17, “pedido de apoio da Associação 
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de Festas e Melhoramentos de Amêndoa”. Entendo que as associações devem ser 

apoiadas, sendo elas responsáveis pelo perpetuar da nossa cultura, mas devemos ter 

em conta: 

• Respeitar as recomendações do ROC – Dr. Sérgio Manuel da Silva Gomes, 

transcritas no relatório de setembro de 2017, página 23, “…o processo seja 

efetuado tendo por base as regras definidas no Regulamento Municipal de 

Atribuição de Apoios e Subsídios e fundamentalmente que sejam por parte dos 

beneficiários prestadas contas relativamente às atividades desenvolvidas que 

foram objeto de apoio.”  

A proposta foi aprovada por unanimidade. 

----------------------------------DR. SÉRGIO PAULO DIAS MARTINS------------------------------ 

VIP – VELAS E CERAS UNIPESSOAL, LDA 

Foi presente a reunião, requerimento do Advogado, Dr. Sérgio Paulo Dias Martins, onde 

solicita que a Câmara autorize o pagamento do valor em dívida, referente ao consumo 

de energia elétrica, no montante de 10 503,00€, em 36 prestações mensais e 

sucessivas, cada uma no valor de 291,75€, a ter início em abril 2018. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela propôs, tendo em conta o elevado valor em dívida e a 

importância da empresa para o Concelho, se pudesse autorizar o solicitado. 

Foi deliberado aprovar por unanimidade a proposta apresentada. 

------------------------------------ UNIVERSIDADE DO PORTO -------------------------------------- 

PROTOCOLO UNIVERSIDADE JÚNIOR 2018 

A Câmara tomou conhecimento de minuta de Protocolo a celebrar entre o Município de 

Mação e a Universidade do Porto, no âmbito da 14ª Edição da Universidade Júnior / 

2018.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela apresentou proposta no sentido de se aprovar o referido 

Protocolo com a Universidade do Porto, nos moldes dos anos anteriores e conforme 

minuta apresentada. Propôs igualmente, que a Câmara assuma as despesas com 2 

refeições dos alunos (jantares dos dias 8 e 13 de junho) aquando da viagem de ida e 

volta ao Porto. Propôs ainda que seja nomeada como ponto de contacto com a 

Universidade do Porto e com os jovens interessados em candidatar-se aos apoios 

garantidos pelo Município de Mação, a Técnica Superior Ana Margarida Gonçalves 

Marcão, a quem competirá fazer as respetivas inscrições. 

Foi apresentada Declaração de Voto do Sr. Vereador Nuno Barreta: 
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“Nuno Manuel Pedro Barreta, vereador do Partido Socialista da Câmara Municipal de 

Mação, voto a favor; com recomendação no ponto 19, “protocolo a celebrar com a 

Universidade do Porto”. 

• A proposta carece de parecer prévio do gabinete de apoio: jurista”. 

A proposta foi aprovada por unanimidade. Mais foi deliberado aprovar em minuta esta 

parte da ata para execução imediata. 

---------------------- REQUALIFICAÇÃO DO ACESSO SUL  DE MAÇÃO --------------------- 

APROVAÇÃO DE CONTA FINAL DA EMPREITADA 

Foi presente a reunião, Informação Interna do Serviço de Planeamento Urbanístico e 

Edificação, datado de 19 de abril de 2018, onde se propõe a aprovação da conta da 

empreitada e a autorização para preenchimento do relatório Final da Obra. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela referiu que, estando os procedimentos encerrados, se 

possa deliberar positivamente. 

A proposta apresentada foi aprovada por unanimidade. 

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

--------------------------- JUNTA DE FREGUESIA DE E NVENDOS ------------------------------ 

PEDIDO DE APOIO 

A Câmara tomou conhecimento de ofício da Junta de Freguesia de Envendos, datado de 

28 de abril de 2018, onde solicita apoio para a aquisição de equipamento de som.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela referiu que, sendo para uso da Junta, não se justifica a 

Câmara apoiar a aquisição deste tipo de equipamento, entendendo não se dever apoiar 

esta compra por parte da Junta de Freguesia de Envendos. 

O pedido não foi aprovado, por unanimidade. 

---------------- FÁBRICA DE VELAS CONDESTÁVEL, UNIP ESSOAL, LDA --------------- 

CEDÊNCIA DE LOTE NA ZONA INDUSTRIAL DE CARDIGOS 

Foi presente a reunião, ofício da Fábrica de Velas Condestável, onde é solicitado um 

lote na Zona Industrial de Cardigos. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela referiu que se deverá dar parecer positivo a esta 

pretensão. O requerente tem intenção de continuar com a tradição da família e seguir o 

negócio do avô, atual proprietário. Mais referiu que a Câmara deverá dar todo o 

acolhimento para que possamos contribuir para a preservação desta tradição no 

Concelho, criando condições para que esta empresa, já fixada, possa ter outra projeção 

no futuro. Concluiu que estará a Câmara disponível para apoiar, após formalização dos 

procedimentos necessários. 
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O pedido foi aprovado por unanimidade. 

 

----------------------------- AQUISIÇÃO DE TERRENO EM CASTELO --------------------------- 

IDENTIFICAÇÃO MATRICIAL 

Na sequência de deliberação de 10 de Janeiro de 2018 sobre aquisição de terreno em 

Castelo, a Câmara tomou conhecimento de informação da Divisão Administrativa e 

Financeira, que fica anexa aos documentos da presente reunião e, na qual informa que 

são herdeiros do terreno rústico, que a Câmara deliberou adquirir, com o nº 318 da 

secção G da União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, na localidade 

de Castelo (denominado por Quintal na caderneta predial), Maria Alice dos Santos 

Morão Pereira, Cristina Maria Morão Pereira e Nuno Alexandre Morão Pereira, pelo valor 

de 3.000,00€ (três mil euros).  

A Câmara deliberou por unanimidade que as despesas de aquisição correm por conta 

da Câmara.  

Mais foi deliberado aprovar em minuta esta parte da acta para execução imediata. 

------RELATÓRIO FINAL DO CONCURSO PÚBLICO PARA CONC ESSÃO DA 

EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARDIGOS----- ------------------------- 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do Relatório Final do Júri do Concurso Público para 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Cardigos. Das 5 propostas 

apresentadas, e após os respetivos procedimentos, o Júri propôs a adjudicação da 

concessão à empresa Cartazanimado-Unipessoal, Lda, pelo valor anual de 8 400,00€ 

(oito mil e quatrocentos euros) ao qual acresce IVA à taxa legal em vigor,. 

A adjudicação da concessão foi aprovada por unanimidade. 

------RELATÓRIO FINAL DO CONCURSO PÚBLICO PARA CONC ESSÃO DA 

EXPLORAÇÃO DO BAR DA PRAIA FLUVIAL DE CARVOEIRO---- ------------------------- 

DISCUSSÃO E VOTAÇÃO 

A Câmara tomou conhecimento do Relatório Final do Júri do Concurso Público para 

Concessão da Exploração do Bar da Praia Fluvial de Carvoeiro. Informou o Júri que 

apenas foi apresentada uma proposta pelo concorrente Bruno Alexandre Lourenço 

Matos. Após os respetivos procedimentos, o Júri propôs a adjudicação da concessão à 

única empresa concorrente, Bruno Alexandre Lourenço Matos, pelo valor anual de 

400,00€ (quatrocentos euros) ao qual acresce IVA à taxa legal em vigor. 

A adjudicação da concessão foi aprovada por unanimidade. 
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CONCURSO PÚBLICO PARA FORNECIMENTO DE REFEIÇÕES ESC OLARES PARA 

O ANO LETIVO 2018/2019 ---------------------------- ----------------------------------------------------- 

ABERTURA DE PROCEDIMENTO 

A Câmara tomou conhecimento do lançamento de Concurso Público para Fornecimento 

de Refeições Escolares durante o ano letivo 2018/2019, de acordo com as cláusulas 

técnicas descritas no Caderno de Encargos e com um preço base de 83.791,00€. 

O Sr. Vereador Vasco Marques referiu que se trata de um procedimento que decorre das 

obrigações legais da Câmara, este relativo ao fornecimento de refeições pela Santa 

Casa da Misericórdia de Mação, aos alunos da EB1 e JI de Mação.  

O Sr. Presidente Vasco Estrela salientou que as refeições são disponibilizadas de forma 

gratuita. 

----------------------------------FATURAÇÃO DE CONS UMO DE ÁGUA--------------------------- 

PEDIDO DE PAGAMENTO EM PRESTAÇÕES 

REQUERENTE: PATRÍCIA MARIA RIBEIRO DA COSTA SILVA   

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação da consumidora Patrícia Maria Ribeiro da Costa 

Silva, residente em Pereiro, União de Freguesias de Mação, Penhascoso e Aboboreira, 

no sentido de poder regularizar a sua dívida através da modalidade de prestações 

mensais. De referir que o valor mensal a pagar pela consumidora será de 15,00€, num 

total de 39 prestações. A sugestão constante da Informação do Serviço de Águas e 

Saneamento foi aprovada por unanimidade. 

REQUERENTE: PROBEIRA – PRODUTOS ALIMENTARES DA BEIR A, LDA. 

Face à informação do Serviço de Águas e Saneamento, que fica anexa aos documentos 

da presente reunião, sobre solicitação do consumidor Probeira-Produtos Alimentares da 

Beira, em Envendos, Freguesia de Envendos, no sentido de poder regularizar a sua 

dívida através da modalidade de prestações mensais. De referir que o valor mensal a 

pagar pelo consumidor será de 176,61€, num total de 24 prestações. A sugestão 

constante na Informação do Serviço de Águas e Saneamento foi aprovada por 

unanimidade. 

-------------------------------- OBRAS PARTICULARES  ------------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos serviços técnicos e feita a apreciação dos projetos de 

arquitetura, a Câmara deliberou por unanimidade aprovar, devendo ser solicitados os 

projetos das especialidades nos termos do previsto no regime jurídico da urbanização e 

da edificação, os seguintes processos: 
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- De José Manuel Correia Diogo - Mação 

------------------------------------ OBRAS PARTICUL ARES --------------------------------------------- 

Tendo em conta os pareceres dos Serviços Técnicos e das entidades intervenientes e 

encontrando-se os mesmos completos com projectos das especialidades, a Câmara 

deliberou por unanimidade, licenciar as seguintes obras: 

- De Maria de Jesus Marques, residente em Casas da Ribeira para reconstrução de 

moradia unifamiliar destruída pelos incêndios de 2017, em Casas da Ribeira. 

- De Delfim Jacinto, residente em Casas da Ribeira para reconstrução de moradia 

unifamiliar destruída pelos incêndios de 2017, em Casas da Ribeira. 

-----------------------------------SR PRESIDENTE DA CÂMARA----------------------------------------

PROVA DE RALICROSS 

O Sr. Presidente informou que decorrerá no fim-de-semana de 5 e 6 de maio, uma Prova 

de Ralicross, do Clube Automóvel de Mação com o apoio da Câmara, conforme 

aprovada em reunião. 

RAME 

O Sr. Presidente deixou uma palavra de agradecimento ao Regimento de Apoio Militar 

de Emergência (RAME) de Abrantes, pelo Juramento de Bandeira realizado em Mação, 

salientando que foi unânime a forma positiva como tudo decorreu. Agradeceu 

igualmente à população do Concelho de Mação, ao Agrupamento de Escolas e à 

Orquestra Ligeira do Exército (OLE) pelo Concerto Solidário que proporcionaram, 

mostrando a sua solidariedade relativa à tragédia do passado verão. 

REUNIÃO BNI 

O Sr. Presidente agradeceu ao Business Network International (BNI) de Abrantes, pela 

iniciativa de realização de reunião semanal de Grupo de empresários BNI no Concelho 

de Mação, decorrida no Centro de Negócios, onde também esteve presente. 

ETAR ORTIGA 

O Sr. Presidente informou que foi adjudicada a empreitada para construção da ETAR de 

Ortiga, obra que ascenderá a 600 mil euros, da responsabilidade da EPAL, prevendo-se 

o início para maio ou junho próximo. 

OBRAS 

O Sr. Presidente informou que em breve terão início várias obras no Concelho, 

salientando que foram abertas propostas para construção do Núcleo Museológico de 

Ortiga. As propostas são válidas segundo os critérios exigidos e estão em análise para 
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que possamos contratualizar esta empreitada, tudo indicando que daqui a um ano o 

Núcleo Museológico de Ortiga possa estar em funcionamento. 

RECONSTRUÇÃO CASAS – INCÊNDIOS 2017 

O Sr. Presidente referiu que até final desta semana ficarão tratados os procedimentos 

conducentes à reconstrução das casas ardidas nos incêndios de 2017, da 

responsabilidade da Fundação Calouste Gulbenkian.  

Informou ainda que a Câmara apoiará com os seus próprios meios e com as doações da 

CERCI, a reconstrução de 6 ou 7 armazéns agrícolas destruídos pelos incêndios, uma 

vez que os mesmos não têm enquadramento de outra forma. Relembrou que é um 

compromisso da Câmara ajudar a recuperar o que as pessoas perderam. 

VOLTA À FREGUESIA DE CARDIGOS 

O Sr. Presidente referiu que teve lugar no dia 23 de abril, a Volta à Freguesia de 

Cardigos, salientando a enorme participação da população no encontro realizado, 

obrigando a mudar o local inicialmente previsto por este não comportam tanta gente. De 

referir ainda que a população de Freixoeiro se mostrou empenhada na resolução do 

processo de recuperação da escola primária. 

Informou que a próxima visita será em Maio, à Freguesia de Envendos e em julho à 

Freguesia de Carvoeiro. 

GRUPO DE CAVAQUINHOS DA CASA DE PONTE DE LIMA 

O Sr. Presidente deixou agradecimento ao Grupo de Cavaquinhos da Casa de Ponte de 

Lima, que proporcionou a realização de um Concerto Solidário em Envendos, no âmbito 

dos incêndios de 2017. 

----------------------------SR. VEREADOR VASCO MARQ UES--------------------------------------- 

PASSE TRANSPORTE ESCOLAR 

O Sr. Vereador Vasco Marques deu conhecimento de situação de uma aluna que se 

mudou para o Concelho de Mação (Cardigos) nas férias da Páscoa, e que por questões 

administrativas se verificou demora na emissão do passe escolar. Foi solicitado pelos 

pais que a Câmara pudesse suportar os custos das viagens pagas pela aluna, no valor 

de 70 euros, até que o passe tivesse ficado disponível.  

O Sr. Vereador Vasco Marques entendeu que a Câmara pudesse suportar essa 

despesa, para que a aluna possa beneficiar do passe como todas as crianças, 

respondendo positivamente ao solicitado. 

CRUZEIRO DO TEJO 
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O Sr. Vereador Vasco Marques informou que temos o Programa do Cruzeiro do Tejo, a 

decorrer no final do mês de maio e que terá uma passagem breve por Mação (Ortiga) 

durante cerca de uma hora. As celebrações religiosas e o almoço terão lugar em 

Mouriscas. 

PSP – RECOLHA DE ARMAS E EXPLOSIVOS 

O Sr. Vereador Vasco Marques informou que o Comando Distrital da PSP de 

Santarém irá realizar em Mação atendimento em viatura itinerante sobre armas e 

explosivos, no dia 2 de maio, entre as 09h e as 18h, junto à Câmara Municipal de 

Mação. 

---------------------------SRª. VEREADORA MARGARIDA  LOPES----------------------------------- 

PASSEIOS DA LIBERDADE 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes referiu que os Passeios da Liberdade realizados no 

âmbito das Comemorações do 25 de abril no Concelho de Mação tiveram muita adesão, 

com cerca de 300 participantes. 

EXPOSIÇÃO FOTOGRAFIA 

A Sr.ª Vereadora Margarida Lopes deixou o convite para a inauguração da Exposição de 

Fotografia “Bichinhos cá da Terra”, de Gonçalo de Carvalho, no próximo dia 5 de maio, 

na Galeria, com o objetivo de mostrar Mação numa outra perspetiva. 

------------------------------SR. VEREADOR NUNO BAR RETA ------------------------------------- 

RECONSTRUÇÃO DE ARMAZÉNS AGRÍCOLAS 

O Sr. Vereador Nuno Barreta alertou, relativamente à intervenção anterior do Sr. 

Presidente Vasco Estrela, que no apoio da Câmara à reconstrução dos armazéns 

agrícolas, deve haver o cuidado de apoiar só os que estiverem inscritos na matriz. 

EDIFÍCIO DA ANTIGA ESCOLA DE CARVOEIRO – CENTRO DE DIA 

O Sr. Vereador Nuno Barreta manifestou a sua preocupação acerca deste tema, 

abordado na última Assembleia Municipal, para o qual sugeriu uma reunião com o 

Departamento Jurídico da Câmara, no sentido de saber qual o papel da Câmara neste 

processo, considerando a nossa posição. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela concordou com o sugerido, bem como a possibilidade de 

ouvirmos a outra parte no processo, a Instituição. Referiu que solicitará a presença da 

Dra. Sandra Lobo e/ou do Dr. Joaquim Lopes em próxima reunião, para mais 

esclarecimentos sobre o assunto. Mais acrescentou, que deverá a Câmara também ter 

em atenção toda a realidade económica da Instituição. 

GRUPO DE ANIMAÇÃO COMUNITÁRIA 
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O Sr. Vereador Nuno Barreta deu conhecimento que no dia 21 de abril se realizou em 

Mação uma reunião do Grupo de Animação Comunitária, onde esteve presente, 

juntamente com a Sra Vereadora Margarida Lopes e o Sr. Vereador António Louro. 

Referiu que foi gratificante a realização desta reunião em Mação, pela relevância do 

tema e pelo facto de ter trazido ao Concelho pessoas de todo o País. 

--------------------------------- INTERVENÇÃO DO PÚBLICO --------------------------------------- 

SR. ANTÓNIO ANTUNES – RIBEIRA DE BOAS EIRAS 

Começou por felicitar o Sr. Presidente Vasco Estrela, pela sua postura durante a 

tragédia dos incêndios de 2017. 

Sugeriu à Câmara a possibilidade de esta proceder à limpeza de pedaço de terreno em 

Ribeira de Boas Eiras, onde os proprietários pudessem deixar o material resultante das 

limpezas dos seus terrenos, sendo posteriormente recolhidos pela Câmara e queimados 

em local seguro, tendo em conta os acidentes ocorridos na sequência de queimadas. 

Neste âmbito dos incêndios, sugeriu também a construção de um tanque entre as 

aldeias, para abastecimento de viaturas, facilitando o combate. 

Fez ainda um pedido e eventual colocação de bandas redutoras na entrada da 

localidade, na estrada de acesso a Mouriscas. 

O Sr. Presidente Vasco Estrela agradeceu as sugestões e respondeu que relativamente 

à colocação das bandas redutoras, que se pode avaliar essa situação. São pedidos 

recorrentes aos quais a Câmara tem vindo a responder. 

O Sr. Vereador António Louro respondeu às outras questões, salientando que o 

Concelho de Mação tem uma rede de 20 tanques. Alguns deles têm o desnível que 

permite a construção de marcos junto à via pública, outros não é possível. São 

infraestruturas caras e têm de ser feitas gradualmente. Mais referiu que a Câmara tem 

vindo a fazer esforços no sentido de criar pontos de abastecimento para aviões pesados, 

como é o caso da Lagoa do Bando dos Santos.  

Respondeu ainda relativamente aos pontos de biomassa, mencionando que a recolha 

dos resíduos requer custos elevados para a Câmara, ou seja, demora a carregar e cada 

carga tem pouco peso. Salientou ainda que se pode tentar fazer o sugerido, mas ao 

nível das freguesias, ao nível das aldeias será complicado, pelo facto de serem muitas. 

O Sr. Vereador António Louro agradeceu a contribuição do Sr. António Antunes. 

SR. JOÃO BRAGANÇA – JUNTA FREGUESIA DE AMÊNDOA 

Chamou a atenção para o piso degradado da estrada de Maxieira / Mina, com curvas 

perigosas, solicitando a intervenção da Câmara. 



 19 

O Sr. Presidente informou que a estrada referida é da responsabilidade das 

Infraestruturas de Portugal, à qual a Câmara poderá endereçar comunicação a reportar 

situação. 

------------------------------------------ ENCERRAMENTO ------------------------------------------------- 

E não havendo mais assuntos a tratar, o Sr. Presidente encerrou a reunião, da qual, 

para constar foi lavrada a presente acta que, depois de aprovada vai ser assinada na 

forma legal e que eu Ana Margarida Marcão, Técnica Superior, subscrevo e assino: 


